
 

ATA 030/14                                                                                                                                                      1 
 

 

 
                                                          ATA 030/2014 
 

Aos oito dias do mês de setembro do ano de dois mil e quatorze, às dezoito horas, no Plenário 
da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima SESSÃO ORDINÁRIA, da segunda Sessão 
Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 
Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo da 
Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia Pagini, Marcos 
Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima e Tiago Pacheco Govoni. 
Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: Norberto Fontana Ferri, 
Dalvana dos Passos Garcia, Ionice da Silva Cegaspini e Solange Semensatto Amengual. 
Havendo quórum, o Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a 
sessão. A ATA 029/2014, previamente disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e aprovada 
por unanimidade. Após passou-se à leitura das correspondências: RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Of. PGM nº 045/14 enviando Projeto de Lei nº 042/14;  Of. PGM nº 046/14 
enviando Projeto de Lei nº 043/14; Of. PGM nº 047/14 enviando enviando resposta ao Ofício nº 
046/14; Of. nº 146/14 enviando resposta de proposições aprovadas em 30/06/14; Of. nº 147/14 
enviando resposta de proposições aprovadas em 18/08/14; Of. nº 148/14 enviando resposta de 
proposições aprovadas em 30/06/14; Of. nº 149/14 enviando resposta de proposições aprovadas 
em 25/08/14; Of. nº 150/14 enviando resposta de proposições aprovadas em 01/09/14; Of. nº 
151/14 enviando resposta de proposições aprovadas em 25/08/14; Of. nº 152/14 enviando 
resposta de proposições aprovadas em 25/08/14. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. 
EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. n° 043/2014 enviando proposições aprovadas na sessão 
passada; Of. Leg. n° 039/2014 enviando Projeto de Lei nº 035/14. Of. nº 044/14 enviando pedido 
para que enviem com urgência a LDO alertado através do pedido de informação nº 035/14; Of. 
nº 045/14 enviando correção da númeração da placa da caçamba do pedido informação nº 
033/14; Of. nº 046/14 enviando pedido de informação sobre as diárias do Vice-Prefeito; 
EXPEDIDAS A TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a 
VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, os demais Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Comentou sobre o dia sete de setembro, dia da independência do Brasil, 
relatou que a partir dessa data Brasil deixou de ser uma colônia de Portugal e a proclamação foi 
feita por Dom Pedro I nas margens do Rio Ipiranga em São Paulo, essa que foi uma grande 
vontade da elite brasileira em conquistar a autonomia política, relatou que ocasionava o 
desgaste da economia e eram cobrados altos impostos que eram exigidos pela coroa 
Portuguesa e a partir da independência o Brasil se tornou livre. Comentou que no dia nove de 
setembro de mil oitocentos e vinte e dois foi determinado o “Dia do Fico” onde Dom Pedro se 
negou ao chamado da Coroa Portuguesa para a sua volta e afirmou que ficaria no Brasil, relatou 
que através dessas pessoas o Brasil foi libertado de Portugal e por isso a importância dessa 
data tão especial para nós brasileiros. Comentou sobre o grande desfile cívico que aconteceu no 
sábado em nosso Município com a participação de todas as escolas, onde esteve presente um 
grande público, relatou que as diretoras e professoras se retrataram juntamente com os alunos 
os  nossos costumes e o dia a dia das pessoas do nosso Município, com demonstrações do 
meio ambiente, trânsito entre outros temas. Relatou que tiveram a participação no desfile do 
grupo da melhor idade e de diversas Bandas Municipais, inclusive a Banda Municipal do nosso 
Município que realizou uma bela apresentação, também com a participação da Escola Estadual 
José Joaquim de Andrade que apresentaram diversos temas.  Deixou os parabéns a Secretaria 
da Educação pela bela organização do desfile. Deixou seus pesares aos amigos e familiares do 
Senhor Luiz Angelo Tassoni pela sua perda, fez o pedido ao Presidente para que fosse 
encaminhado aos familiares um ofício de pesar em seu nome e dos demais colegas que 
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quiserem participar do ofício.  Usou a tribuna o VEREADOR MARCOS, saudou o Presidente, os 
demais Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que esteve pela manhã 
no ginásio de esportes, onde conversou com o professor Tiago sobre os afazeres da escolhinha 
de futsal, essa que foi uma briga da Câmara e hoje a Secretaria da Educação juntamente com a 
Secretaria do Desporto conseguiu com algumas verbas disponíveis organizar esse evento, 
relatou que hoje o professor Tiago já conta com cinquenta e um alunos na escolhinha de futsal 
com idades de oito a quinze anos, relatou que a criação dessa escolhinha pode soar como 
alguma coisa que não teria muito interesse, mas as crianças e seus pais estão dando esse 
devido interesse, sendo que os alunos que treinam pela manhã estudam pela tarde e os que 
treinam a tarde estudam pela manhã e exigindo sempre o mínimo de frequência escolar tendo 
uma segurança a mais de que as crianças estão indo a escola. Comentou sobre uma indicação 
que teria colocado no dia dezoito de agosto para que fosse providenciado a regularização dos 
terrenos das escolas Municipais, relatou que já sabia que esse já estava em processo, mas 
gostaria de saber qual o andamento e em qual setor do Executivo estava, onde recebeu uma 
resposta não tão convincente e estará colocando outra indicação para saber como anda o 
processo da construção do ginásio de esportes da Escola Egidio Vieira da Silva e relatou que se 
estiver uma licitação em aberto para construção e a regularização do terreno não existir pode 
travar essa construção. Relatou que as respostas dos pedidos de informação vindas do 
Executivo são muitas vezes vagas e se quiserem se aprofundar mais no assunto é preciso ir ao 
setor responsável e relatou que se vier acontecer de uma escola municipal do interior perder 
uma verba para um ginásio de esportes por falta de documentação ou parte burocrática o 
Vereador será o primeiro a cobrar. Comentou sobre o Projeto de Lei que regulariza as diárias do 
Prefeito, onde se encontram duas emendas modificativas e relatou que como faz parte da 
Comissão de Análises de Contas e é sabedor que o Ex-prefeito Odone nos anos de dois mil e 
dez e dois mil e onze sempre teve apontamento do tribunal de contas a respeito das diárias e os 
Vereadores são regradores e fiscalizadores junto com o Executivo, nada mais justo que se 
preocuparem quanto a isso e se não houver essa mudança o Prefeito atual irá vir a responder 
também. Deixou o convite para a comunidade para que participem da Sessão Solene no dia 
quinze que será realizada no CTG Laçadores e Trovadores e relatou que será muito importante 
a presença da comunidade, pois a Câmara é uma extensão e o Vereador gostaria muito de fazer 
algumas Sessões no interior, escolas e associações e acredita que no futuro vai se conseguir 
realizar. Parabenizou os organizadores do desfile cívico que se realizou no dia seis, onde estava 
muito bem organizado por todas as escolas do Município, escola J.J, Secretaria de Educação e 
a Banda Municipal, esta que está muito bem e realizou uma bela apresentação. Desejou uma 
boa viagem aos cavalarianos que iram buscar a Chama Crioula em Vale Verde e espera que na 
chegada no dia treze tenha um grande público a espera da chegada da Chama. Reforçou o 
convite para o campeonato de campo que começará no dia doze de outubro e aos interessados 
que procurem na Secretária do Desporto a ficha de inscrição. Em COMUNICAÇÕES, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, os demais Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Primeiramente pediu para fazer parte do ofício que será enviado aos 
familiares do Senhor Luiz Angelo Tassoni. Pediu a Nossa Senhora Aparecida que proteja todos 
os cavaleiros que irão buscar a Sentelha da Chama Crioula, esses que serão Everson Bridi, 
Rodrigo Gelinski, Luiz Henrique Saraiva de Lima, Diego Bridi, Adão Lori, Roni Coltinho, Adão da 
Estrada, Luiz Carlos, Alverino, Odone Kloppemburg, Jorge Barreto de Lima, Olivio e Valdir Socó. 
Relatou que durando toda a semana irá ter jantas e nos domingos almoços no CTG, sendo que 
na segunda-feira acontecerá a Sessão Solene às vinte horas e pediu à comunidade que se faça 
presente. Parabenizou o Lucas Lombardi, Darlan Lanzarini e Jessica pela passagem de seus 
aniversários, desejando que tenham muito êxito em suas vidas. Usou a tribuna o VEREADOR 
TIAGO, saudou o Presidente, os demais Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
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Primeiramente parabenizou sua irmã Tassia Govoni pela passagem de seu aniversário, 
desejando muita saúde, paz, felicidades e sucesso. Comentou sobre o desfile cívico realizado no 
sábado, onde o Vereador se fez presente, parabenizou os alunos, professores e diretores de 
todas as escolas que apresentaram diversos temas durante o desfile, parabenizou também os 
alunos da APAE e o CTG que desfilaram representando nosso Município. Agradeceu a presença 
das Bandas Municipais de Sertão Santana, Mariana Pimentel e Viamão que se apresentaram 
durante o desfile, em especial a Banda Municipal do nosso Município que realizaram uma bela 
apresentação. Agradeceu a presença da Secretária de Educação de Sertão Santana Senhora 
Dulci que se fez presente prestigiando o desfile do nosso Município e a Secretária Silva pela 
bela organização do desfile. Desejou uma boa viagem a todos que irão buscar a Chama Crioula. 
Fez o pedido ao Presidente para que seja encaminhado um ofício para a Certaja solicitando rede 
trifásica em algumas linhas do nosso Município, relatou que esteve conversando com dois 
moradores um do Arroio Grande e o outro dos Cerro dos Abreus que informaram ao Vereador 
que teriam vontade de montar uma serraria no Município e uma das dificuldades é a questão da 
energia que é monofásica, por isso seria importante discutir com a Certeja a hipótese de ampliar 
as redes trifásicas em nosso Município ou se esse investimento deve ser feito através dos 
moradores. Agradeceu a Presença de todos e desejou uma boa noite.      Em seguida, passou-
se à ORDEM DO DIA, onde foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições, dirigidas ao Executivo Municipal: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
103/2014 DO VEREADOR TIAGO  que seja providenciado patrolamento, com encascalhamento 
nos locais ainda necessários, na Estrada dos Pízzios indo até Morrinhos, bem como indo até a 
residência de Clóves e Marcos Pizzio, com patrolamento nos acessos às propriedades.PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA Nº 104/2014 DO VEREADOR NERCIO que seja providenciado 
patrolamento, com encascalhamento nos locais necessários, na Estrada da Linha Amália, desde 
o Centro do Município, passando pela Linha Nova, inda até a Esquina Democrática. Na linha 
Amália, seja providenciada uma proteção ou sinalização na beira da estrada onde  o buraco está 
tomando conta da estrada, próximo a nova gruta.PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 105/2014 DO 
VEREADOR NERCIO que seja providenciado reforma da ponte localizada próximo à chácara de 
Hélio Semensatto na Linha Francisca.PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 106/2014 DA 
VEREADORA LAURENI  que seja providenciado encanamento adequeado do esgoto da Escola 
Estadual, que escorre na rua Nestor Briddi, próximo ao Mercado Preço Bom, e está causando 
mau odor.PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 107/2014 DA VEREADORA LAURENI que seja 
providenciado a construção de um muro com aterro e gramado ao lado da pracinha Municipal 
em frente a Escola Estadual. Justificativa: Neste local encontra-se muitas raízes, onde as 
crianças da escola estão sempre subindo e descendo com grande perigo de cair e se machucar 
e também contribuiria com o embelezamento da Praça Municipal.PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
Nº 108/2014 DO VEREADOR ILO que seja providenciado revisão e troca de lâmpadas 
queimadas começando pelo Centro do Município passando pelo Arroio Grande, Faxinal, Linha 
Brandão, Mato Bier retornando até as proximidades do Posto do Nilto.PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 109/2014 DO VEREADOR ILO que seja providenciado à construção de um 
bueiro localizado na estrada do Rolante nas proximidades da residência de Arquimedinho e 
troca de pranchas nesta mesma estrada nas proximidades do falecido Ricardo.PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 110/2014 DO VEREADOR DIOGO que seja providenciado patrolamento, 
encascalhamento e roçadas na estrada que passa pela residência do Senhor Olavo Mariano 
indo até a residência do falecido Ademarão.PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 036/14 DO 
VEREADOR MARCOS que informe como esta o processo de andamento da construção do 
Ginasio de Esportes para a Escola Municipal Egídio Vieira da Silva.PEDIDO DE INFORMAÇÃO 
Nº 037/14 DO VEREADOR DIOGO que informe: Se a área onde se encontra a antena telefônica 
da Vivo é de propriedade do Município ou de particulares; se a área for do Município, e houver 
contrato entre a Prefeitura e a Empresa Vivo para disponibilização de terreno para a antena, 



 

ATA 030/14                                                                                                                                                      4 
 

 

envie cópia do contrato; se esse contrato ou atividades, não implica no fato da antena estar na 
área considerada “área verde”;  se é pago algum valor pela Vivo ao Município pelo uso do 
terreno; se há alguma contrapartida nessa contratação; envie documentos comprobatório junto 
com as informações. Após foram discutidos, votados e aprovados os seguintes Projetos 
oriundos do Executivo Municipal: PROJETO DE LEI Nº 006/14 DO VEREADOR NERCIO que 
estabelece a data do segundo domingo de setembro como o dia Municipal do tradicionalista 
gaúcho em Barão do Triunfo e dá outras providências.PROJETO DE LEI Nº 042/14  que 
autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a despesa que indica e dá outras providências. 
(Semana Farroupilha até R$ 2.000,00). Na discussão do PROJETO DE LEI Nº 033/214  o 
Vereador Diogo pediu-lhe vista. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou 
a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou o Presidente, os demais Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Desejou uma boa viagem aos cavalarianos que irão buscar 
a Chama Crioula na cidade de Vale Verde e relatou que a chama simboliza o mais alto ponto 
tradicionalista do Estado, deixou o convite para a comunidade participar  das atividades que 
terão durante toda a semana no CTG que hoje é representada pelo Patrão Rodrigo. Relatou que 
a sede do Município tenta sempre valorizar o aumento de movimentação de pessoal e que então 
tentem se fazer presentes nos eventos, pois o nosso Município é grande em dimensão 
geográfica mas a sede ainda esta pequena dependendo muito da colaboração de crescimento 
na área urbana tanto nos eventos como na moradia para fazer da nossa pequena cidade uma 
grande cidade. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente 
quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Parabenizou os responsáveis pela 
realização do desfile cívico realizado no sábado e todos os alunos e professores que 
participaram. Deixou seus agradecimentos aos cavalarianos que irão buscar a Chama  Crioula 
que será uma distância de cento e vinte quilômetros a pata de cavalo que irão trazer a Centelha 
para o nosso Município. Desejou uma boa noite a todos, um bom retorno as casas e um grande 
abraço pmdbista. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, 
os demais Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou uma boa cavalgada ao 
pessoal que seguirá em busca da Chama Crioula que será buscada no Município de Vale Verde, 
relatou que essa data é sempre muito especial para o Vereador por recordação ao seu finado 
pai que sempre que podia acompanhava a busca e a chegada da Chama em nosso Município. 
Parabenizou o Executivo e a Secretaria de Educação pela liberação do terreno que começará a 
construção da Creche Municipal que irá se chamar escola de educação infantil Airton Prates 
Ramos nome do nosso primeiro Prefeito do Município de Barão do Triunfo, a escola será 
construída ao lado do ginásio de esportes e irá atender crianças de zero a três anos, um lugar 
que os pais terão o privilégio de deixar seus filhos e trará um grande avanço na educação do 
nosso Município. Desejou uma boa noite e um bom retorno as casas. Usou a palavra o 
VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou novamente quem não se fazia presente na sua 
primeira saudação. Deixou o convite aos colegas Vereadores que prestigiem a escolhinha de 
futsal que se realiza nas segundas-feiras das nove ao meio dia e das duas às cinco da tarde, 
relatou que gostaria muito que os colegas tirassem um tempinho para conversar com o professor 
e ver a alegria das crianças que estão participando. Reforçou o convite para a Sessão Solene 
que acontecera no dia quinze no CTG, relatou que gostaria que algumas das reuniões dessa 
Casa Legislativa fossem feitas no interior, pois devem sair e mostrar o trabalho dos Vereadores 
nas comunidades,  relatou que os Vereadores devem levar a sua voz, sua palavra para as 
comunidades do interior. Agradeceu a presença de todos e desejou um bom retorno as casas. 
Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia 
presente na abertura da sessão. Agradeceu os cavaleiros que irão representar nosso Município 
na busca da Chama Crioula que será entregue em Vale Verde, desejou uma boa viagem e um 
bom retorno. Agradeceu os colegas Vereadores pela aprovação do Projeto de Lei nº 006/2014 
que determina o dia do tradicionalista de autoria do Vereador. Parabenizou a Secretária de 
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Educação Silvia pela organização do desfile cívico realizado no sábado e a todos as escolas, a 
APAE e o Grupo da Melhor Idade que participaram do desfile. Convidou a comunidade para 
participar da Sessão Solene no dia quinze de setembro, às vinte horas no CTG Laçadores e 
trovadores. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando 
os vereadores para a próxima sessão ordinária, dia quinze de setembro do presente ano, na 
mesma hora e local.  
 

 
                               
 
 
 
 
                                      Sala de Sessões, 08 de setembro de 2014. 
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